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出國報告(出國類別：會議） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2013年印尼棉蘭 APEC年會 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

服務機關：國立臺北科技大學 
姓名職稱：黃聲東 國際事務處 處長 
派赴國家：印尼棉蘭 
出國期間：中華民國 102年 6月 21日至 

6月 26日 
報告日期：中華民國 102年 9月 10日 
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內容摘要： 

教育部國際及兩岸教育司林文通司長及翁勤瑛科長、行政院勞工委員會職業訓練

局綜合規劃組莊美娟組長、僑務委員會林文蓮僑務委員、駐馬來西亞臺北經濟文

化辦事處教育組朱多銘組長、經濟建設委員會人力規劃處廖貴燕專員、國立臺北

科技大學黃聲東國際長、私立銘傳大學劉國偉國際長、國立臺灣海洋大學劉光明

教授一行人組成之代表組團前往印尼棉蘭，參加由 APEC 主辦之 2013年印尼年

會，與各國 APEC 經濟體代表進行相關會議及宣導活動。本校主要是以參加

圓桌會議以及於 6月 25日發表先前於 APEC通過之提案內容進行報告。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 3 

目次： 

一、目的……………………………………………………………………………….4 

 

二、過程………………………………………………………………………………4 

 

三、心得及建議事項…………………………………………………………………6 

 

四、附錄(照片) ………………………………………………………………………7 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 4 

一、目的： 

本次和教育部國際及兩岸教育司、行政院勞工委員會職業訓練局、經濟建

設委員會、僑務委員會、駐馬來西亞臺北經濟文化辦事處、國立臺灣海洋大學、

私立銘傳大學之代表組團前往印尼棉蘭，主要為專程赴印尼棉蘭參與 APEC 會

議 (Asia-Pacific Economic and Cooperation，亞太經濟合作會議)，並對 APEC 各

會員國代表宣傳由國立臺北科技大學「提昇臺灣技職教育國際化工作小組」向

APEC 提案之促進 APEC 各會員體進行技職教育交流的提案，並且參與由 APEC

規畫之技職教育圓桌會議。緣於本校之「提昇臺灣技職教育國際化工作小組」先

前規畫之 APEC 提案於今年 5月份正式獲得美國、俄羅斯、澳洲、日本、馬來西

亞以及印尼共六國會員體之支持。藉此次 APEC 於印尼棉蘭舉辦年會期間，藉此

機會向其它會員國進一步說明提案之內容及方向，以達提案宣導之目的。 

 

二、過程： 

    6月 21日從臺灣出發，晚上到達印尼棉蘭。6月 22日早上參加由 APEC 舉

辦之 Newcomer’s Orientation (新進人員培訓)，讓首次參加的 APEC 會議的與會

者有機會進一步的了解 APEC 相關單位的運作模式，並且讓我們有機會可以進一

步了解 APEC 近年的運作為何。下午則參加了 HRDWG (Human Resources 

Development Working Group, 人力資源開發工作小組 ) 其下的 EDNET 

(Education Network, APEC 教育分組) 所主持的 Cross border education and 

information network (跨區教育和資訊網路)，該會議並由多國會員體的代表做報

告。今年主要討論的內容都圍繞在一個很重要的議題 Cross border education (跨

區教育) 跟 Cross border internship (跨區實習)，之後主要的討論議題是教育體

系如何跟私人企業結合。6 月 23 日則是參加了圓桌會議，主要的議題是技職教
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育，與會者包含了印尼方面的產、官、學界的代表。我們也傾聽了他們所報告的

技職教育方面的報告。6月 24日參加了 HRD-PPP Pilot Forum 會議，主要討論是

在於產業界和學術界的整合發展之後在教育方面可以推行之處，以利經濟上的發

展。 

 

6 月 25 日的第一場的主要會議，主要是在討論近幾年來 APEC 的一些執行

成效。最主要是因為年底有領袖會議 (leaders’ meeting)，所以需要討論在這裡面

重要的幾件事情包含了 research mobility (研究流動性)、student mobility (學生

流動性)、education mobility (教育流動性) 跟 provider mobility (提供者流動性)。

各會員國都有把之前的這個所發表過的計畫弄成一個清單並進行發表。其實之前

多年前中華臺北已經有發表過很多的計畫並專攻在這主要的四個議題上。此四項

議題和我們將來要籌辦的技職教育研討會也有相似之處。 

 

此行的重點為當天中午和銘傳大學的劉國偉國際長在 12點到12點半先後進

行報告於 2014年要舉辦的技職教育論壇的方向及內容。很榮幸在這個場合得到

多位會員國代表國的善意回應。許多會員體例如泰國、越南、美國、澳洲、菲律

賓都有興趣派人來臺北參加 2014年要舉辦的技職教育論壇。尤其是越南的代表

它對我們投影片非常有興趣，希望能夠收到我演講的投影片並且寄送給他，他將

要好好的參考我們的內容。我們很希望明年的會議一定要邀請他來。特別的是 

APEC 的官方協調人 Adriana A. De Kanter 表示明年可以來到臺北參加明年的

會議，我們也表達歡迎之意，他對我們的提案感到到非常有興趣而且他希望能來

台灣拜訪，他說從來沒有機會能夠受邀來台灣，所以他希望能來拜訪，並期望有

機會去台灣的故宮參觀展覽。 
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三、心得及建議事項： 

此次的與會，讓我們可以更了解 APEC 會議的運作及未來 APEC 對於技職

教育議題發展的方向，並認識到許多 APEC 會員國代表及與會官員。藉由此次機

會和多位會員體的代表進行交流之後，也為臺灣技職教育的發展開展了啟頭的作

用，而台灣的教育界也能相互協助、學其所長。  

 

此次和本團的職業訓練局代表莊組長有談到職訓局有計劃於明年四月可能

會舉辦會議，他們有興趣一起來合作。我們建議邀請美國的協調人和越南的代表

成為明年技職教育論壇的主講嘉賓，以期讓我們的會議在人員的規劃上更加的全

面。非常希望藉由和多位會員體代表之間的交流及合作下，能讓各國會員體代表

多了解及認識到台灣技職教育發展，並且讓臺灣於國際上多了發光的舞臺，一併

提昇臺灣於國際上的能見度。 
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四、附錄(照片) ： 

會議場地 APEC相關會議 

 

APEC相關會議 本團於會場合影 

 

 

 

 

 

 


